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MARÍTIMA 

La crisis hace que las empresas 
pesqueras estudien dejar Argentina  
El declive de los «stocks», los conflictos sindicales y el alza de los precios 
sitúan al sector contra las cuerdas 

En la Patagonia, donde están las firmas con capital gallego, los costes son un 
50% superiores a los de Buenos Aires 

Agustín Bottinelli | Corresponsal Buenos Aires/La Voz. 10/5/2010  

Las empresas pesqueras gallegas en la Patagonia argentina no atraviesan por 
su mejor momento. Son varios los factores que han obligado a sus casas 
matrices a plantearse seriamente abandonar los caladeros del Atlántico sur: 
constantes conflictos sindicales, falta de política pesquera provincial y nacional;
finalización de los mecanismos de reembolsos a las exportaciones y, 
especialmente, una notable merma en los caladeros de merluza y calamar, con 
la peor temporada de capturas de los últimos veinte años.

A decir verdad, el problema atañe tanto a las empresas españolas como a las 
argentinas. Hoy por hoy es muy difícil competir desde la Patagonia, donde los 
costes son hasta un 50% superiores a los de Buenos Aires.

Esta región del sur del país, donde se asientan la mayoría de las empresas de 
capital gallego, está distanciada de la capital argentina y había crecido 
mediante un mecanismo de incentivos que otorgaba el Gobierno nacional y que
se instrumentaban a través de un reembolso a las exportaciones que se 
realizaban por puertos patagónicos. Y esas devoluciones eran crecientes a 
medida que se aumentaba la distancia a Buenos Aires.

El sistema funcionó durante unos 15 años, pero su propio mecanismo ya 
preveía que esos incentivos iban a irse reduciendo con el correr del tiempo. 
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Cuando expiraron, quedó claro que esos incentivos habían frenado la creación 
de alternativas que permitieran compensar el sobrecoste de operar en la 
Patagonia. Es más, ese es uno de los motivos que hacen plantearse a las 
empresas abandonar la zona. Y es que la situación ha cambiado tanto que, 
lejos de recibir subsidios, las compañías tienen ahora que pagar al Gobierno un 
10% en concepto de retenciones a las exportaciones pesqueras. Días después 
de la presentación, el Ministerio de Trabajo se comprometió a convocar a todas 
las partes, pero el tiempo pasa y no hay una respuesta concreta. Por ello, los 
empresarios pesqueros solicitarán ahora una nueva audiencia en el ministerio 
para intentar avanzar en la búsqueda de una solución global.

Conflictos sindicales

Otro problema serio es el derivado de los conflictos sindicales, que ya en el 
2007 ocasionaron la ocupación y quema de plantas procesadoras de pescado e 
intimidaron a los directivos de las empresas gallegas ubicadas en Puerto 
Madryn, en la provincia de Chubut. Además de aumentos de salarios, en estos 
momentos los sindicatos reclaman una garantía de materia prima en la planta, 
algo imposible de cumplir debido a que hay cuota para la merluza y, además, 
ha habido una merma notable en las capturas.

Aunque se ha puesto sobre la mesa la reducción de salarios de los trabajadores
pesqueros, eso no es suficiente cuando se plantean subidas en conceptos como
la estiba o, como ha hecho el Gobierno, en la tarifa del Servicio Nacional de 
Sanidad y Calidad Agroalimentaria (Senasa) -el organismo de control sanitario-
, que ha subido un 400%. El Gobierno de Cristina Fernández de Kirchner debe 
encontrar una solución urgente a este serio problema que se le presenta en el 
sector pesquero patagónico, porque los buques pueden buscar nuevos puertos, 
pero las decenas de ciudades portuarias que viven de la industria pesquera 
sucumbirán indefectiblemente y los problemas sociales serán gravísimos e 
incontrolables.

Página 2 de 2La crisis hace que las empresas pesqueras estudien dejar Argentina

10/05/2010http://www.lavozdegalicia.es/dinero/2010/05/10/0003_8473621.htm



Bolsa 

PORTADA GALICIA DEPORTES SOCIEDAD DINERO ESPAÑA MUNDO OPINIÓN PARTICIPA BLOGS OCIO Y CULTURA S

Alto absentismo laboral y combustible 
más caro 

10/5/2010  

La viabilidad del sector pesquero en el sur de Argentina está pendiente de la 
resolución de tres cuestiones. La primera de ellas es el alto nivel de absentismo
laboral en las plantas procesadoras de la Patagonia, que en algunos casos llega
al 30%. Los empresarios están pagando salarios a gente que no va a trabajar. 
La rentabilidad también se ve comprometida por el alto coste del combustible y
los fletes, que son los más caros del país. Finalmente, la falta de diálogo entre 
organismos oficiales y los empresarios del sector. El Gobierno argentino 
mantiene un peligroso hermetismo en la toma de sus tardías y no consultadas 
decisiones.
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«Las cosas en el sector están mucho 
más que delicadas» 
entrevista | guillermo jacob | Presidente de la Cámara de Armadores de 
Pesqueros y Congeladores de Argentina (Capeca) 

A. B. Buenos Aires/La Voz. 10/5/2010  

Guillermo Jacob, presidente de una agrupación en la que están radicadas varias
filiales de empresas pesqueras gallegas, no oculta el riesgo de descapitalización
que corre la Patagonia.

-En el 2007, los conflictos sindicales llegaron a destrozar las fábricas de 
algunas empresas. ¿Puede volver esa violencia?

-Esperemos que no. Lo que pasa es que toda la comunidad empresarial en su 
conjunto ha mostrado gran preocupación al ver que la gente que participó en 
esos hechos de violencia no tuvo ningún tipo de sanción. La acción de la 
Justicia está siendo lenta e inaceptable.

-¿En qué estado se encuentran hoy los caladeros?

-El que debería darnos esa información es el Instituto Nacional de Investigación
y Desarrollo Pesquero (Inidep), que ha pasado por una cantidad de conflictos 
laborales que han hecho que su acción concreta sea hoy mínima. Y cuando 
hablamos de que tenemos problemas en el comportamiento de la merluza y del
calamar, problemas en el langostino, es decir, en las tres columnas vertebrales 
del sector, necesitamos apoyo de los investigadores para orientarnos. Hay que 
relanzar el instituto.

-¿Cómo toman las empresas pesqueras la posibilidad de declarar una veda?

-Vedas las ha habido siempre en todas las pesquerías y las empresas las han 
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aceptado como un recurso lógico en la medida en que tienen hechas 
inversiones enormes y necesitan darle sustentabilidad a su empresa y a sus 
inversiones en un largo plazo, así que no hay oposición a este tipo de cosas. Lo
que realmente se discute es cómo hacerla, dónde, y cómo generar en lo posible
el menor impacto en la economía de las empresas.

-¿Qué puede ocurrir si se declara una veda severa?

-La falta de previsión en líneas generales conspira contra la rentabilidad en 
cualquier escenario. Por supuesto que todas las empresas tienen una diferente 
estructura de costos, si bien son similares, tienen o más plantas o menos 
plantas, o más buques o menos buques? Hay algunas que a lo mejor una cosa 
de estas le puede generar un perjuicio irreparable y, consecuentemente, su 
quiebra o un concurso de acreedores. Y a lo mejor otras lo van a tolerar mejor. 
De todas maneras, ya las empresas pesqueras están en una situación lo 
suficientemente delicada como para que cualquier alteración de las reglas del 
juego lleve las cosas a niveles de muy alto riesgo en cuanto a la continuidad y 
las ponga en la tesitura de cerrar y marcharse.
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Los pescadores, los más interesados en la 
sostenibilidad  

En declaraciones AGROCOPE, María José 
González, secretaria general adjunta de la 
Confederación Española de Pesca explica que lo 
importante, de cara a la reforma de la PPC, es 
que exista un equilibro económico, social y 
medioambiental. 

Madrid. 10/05/2010 
AGROCOPE  

-¿Cuáles deben ser las bases fundamentales de la reforma de la 
Política Pesquera Común? 
 
Lo primero me gustaría hacer referencia a la conferencia que hace unos días 
en La Coruña, donde realmente ha estado reunido el sector pesquero con 
todas las administraciones de la UE y hemos dado un repaso de cómo va a ser 
esta reforma de la PPC. 
 
Para CEPESCA, lo importante es que exista un equilibrio entre las cuestiones 
económicas, sociales y medioambientales, porque nosotros no queremos 
priorizar sobre ninguna de ellas pero entendemos que las tres son igualmente 
importantes. 
 
La pesca es una actividad económica y empresarial que necesita  una 
seguridad jurídica y esto es muy importante en la próxima reforma, nosotros 
queremos conseguir que haya unas normas claras, que sean sencillas y fáciles 
de aplicar. 
 
-Los diferentes intereses de los países ¿hacen difícil una PPC que 
contemple a todos? 
 
Contentar a todos es muy difícil, no sólo en este ámbito sino en todos. 
Nosotros lo que queremos es exponer los grandes esfuerzos y sacrificios que 
ha hecho España y su flota. Desde nuestra incorporación en la UE, en 1986, 
no hemos cesado de hacer esfuerzos y sacrificios, y la verdad es que han sido 
muy superiores a los que han hecho en otros países. Las cifras hablan por sí 
solas; el censo pesquero ha perdido un 50 por ciento, y hemos pasado de 
tener en 1986, 21.000 buques a 11.000 en la actualidad. Esto ha provocado 
un enorme impacto en el empleo. 
 
-Los pescadores son los primeros interesados en la sostenibilidad, 
¿todavía se puede avanzar mucho en esta materia? 
 
Pues sí, indudablemente. Ahora es el momento para favorecer la pesca 
sostenible y la pesca duradera para asegurar el futuro. 
 
-El bajo precio del pescado en origen es otro de los problemas del 
sector ¿se están recuperando las cotizaciones? 
 
Desgraciadamente sigue todo muy estancado. Las empresas pesqueras están 
haciendo frente a unos bajísimos precios de primera venta. que están a 
niveles de hace 20 o 25 años. 
 
Los costes de explotación son muy elevados sobre todo ahora también con la 
tendencia del precio del petróleo, y bueno tenemos que competir cada vez con 
un mercado que está más globalizado y esto realmente está impidiendo a 
nuestro sector el alcanzar unos mínimos de rentabilidad para hacer frente a 
esta crisis económica. 
 
Escuche la entrevista completa a María José González: 
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Lunes, 10/05/10. Actualizado hace 1 minuto Haz de 20minutos.es 

Consell insta a Gobierno a exigir a la UE a 
que introduzc en la nueva definición de 
pesca artesanal el arrastre costero 
La Conselleria de Agricultura, Pesca y Alimentación reclamó hoy al 

Gobierno central que inste a la Unión Europea a introducir en la nueva 

definición de pesca artesanal la pesca de arrastre costera, según un 

comunicado de la Generalitat. 

De no ser así, y prosperar la actual propuesta de la Comisión Europea en el 
rediseño de la Política Pesquera Común, "más del 40 por ciento del sector 
pesquero de la Comunitat Valenciana se quedaría fuera de las líneas de ayuda 
destinadas a la pesca artesanal y costera". 

En este sentido, desde el Consell se reclamó que, para defender los intereses de un 
sector "que supone un factor importante de dinamización económica y de creación 
de empleo en las zonas costeras", el Gobierno presione ante las instituciones 
europeas "para que se consideren las diferencias entre la pesca de arrastre de 
bajura o costero y la de arrastre de altura o industrial". 

Por otra parte, tanto la Conselleria como el sector consideran que la pesca 
artesanal "debería definirse mediante las condiciones de los Planes de Gestión 
Regionales, es decir, la duración de la marea, la titularidad de la embarcación, las 
medidas técnicas de los artes, las paradas biológicas o la distancia a la costa, entre 
otras". 

La Generalitat propuso la introducción del concepto de 'Pesca Costera Regulada' 
dentro de un Plan de Gestión, "de modo que obligue a trabajar a las 
embarcaciones, independientemente de sus características, de un modo 
artesanal", lo que supondría "asegurar la sostenibilidad del medio marino y que el 
sector reciba ayudas a través de los Planes Especiales". 

Artículo 5 de 26 en Valencia « Anterior  - Siguiente »

 
Estás en España Comunidad Valenciana Valencia
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Actualidad » Tu ciudad » Gente/TV Deportes Motor Tecnología Videojuegos Cine Música Zona 20 Be

Enviar  Imprimir  Compartir Facebook  Menéame  Twitter  + Ver 
más

Página 1 de 2Consell insta a Gobierno a exigir a la UE a que introduzc en la nueva definición de ...

10/05/2010http://www.20minutos.es/noticia/701013/0/



Por otra parte, la Conselleria de Agricultura también criticó "la pasividad" del 
Ejecutivo central a la hora de atender las demandas de los pescadores del 
Mediterráneo respecto a la normativa que entrará en vigor el próximo 1 de junio 
sobre los artes de pesca, lo que, a juicio de la entidad "podría suponer reducir sus 
ingresos hasta en un 50 por ciento debido a la pérdida de valor comercial del 
pescado que producen las nuevas mallas". 

En concreto, el sector pesquero reclamó al Ministerio de Medio Ambiente y Medio 
Rural y Marino en reiteradas ocasiones desde 2006, fecha en la que se aprobó este 
reglamento, la realización de un estudio exhaustivo sobre los efectos de las nuevas 
mallas para recurrir su implantación, "pero la dejadez del ministerio ha provocado 
que se haya realizado a finales de 2009, dejando sin margen de tiempo al sector 
pesquero para reclamar ante las autoridades europeas", aseguraron desde la 
Conselleria. 

Esta normativa, que entrará en vigor el próximo 1 de junio, obliga a los pescadores 
a utilizar redes de malla cuadrada de 40 milímetros y de torzal de tres milímetros 
o, por solicitud del armador, la red rómbica de 50 milímetros. Además, la 
Generalitat también va a solicitar al Gobierno central que trabaje para que la 
Política Pesquera Común reconozca el papel de las cofradías como organizaciones 
representativas y sociales del sector, e incluso en ocasiones el de aseguradoras, ya 
que entre sus funciones está también la de garantizar el cobro de la venta de las 
capturas frente a terceros. 

Por ello, la Conselleria de Agricultura apostó por mantener estas estructuras, ya 
que "aún teniendo que afrontar una importante tarea de modernización", poseen 
"una fuerte tradición en el sector y resultan representativas de la estructura social 
pesquera", concluyeron. 
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Santa Pola 

´El pescado de importanción es nuestro mayor 
problema´ 
 

La jubilación del que era hasta hace unos días 
patrón mayor, José Ramón García, ha puesto al 
mando del sector pesquero al que era segundo de a 
bordo, el vicepresidente de la entidad, Ángel 
Luchoro. 

M. JOSÉ SANMARTÍN El nuevo patrón mayor de la 
Cofradía de Pescadores de Santa Pola, Ángel 
Luchoro, ha cogido las riendas de la entidad 
después de que su antecesor, José Ramón García, 
dejara el cargo por su jubilación. El que ha sido 
durante los últimos dos años vicepresidente de la 
entidad, tiene 38 años, es pescador -a diferencia de 
García, que era armador, ya que la normativa establece que en la pirámide de cargos tiene que haber 
alternancia- y lleva prácticamente toda su vida ligado al mar, ya que comenzó a pescar con 13 años. Ahora, 
hace escasos días que ha dejado de salir a faenar a diario y maneja el timón de la Cofradía, ya que, como 
establecen los estatutos, el vicepresidente sustituye al presidente en el cargo. 
 
¿Se esperaba usted que podía acabar siendo patrón mayor de la Cofradía cuando fue nombrado 
vicepresidente? 
No. Para ser patrón mayor hay que presentar una candidatura independiente y para elegir al Cabildo en el que 
entran el resto de cargos, como el de la vicepresidencia, que ocupaba hasta ahora- hay otro tipo de elecciones
 
Luego se ha encontrado con una gran responsabilidad de la noche a la mañana... 
Sí, es una responsabilidad porque es un cargo en el que se está las 24 horas al día, pero me siento con 
ánimos. Aunque la normativa establece que el vicepresidente sustituye al patrón mayor en estos casos, 
también he podido decir que no. Sin embargo, quiero ayudar al sector pesquero, si no, no hubiera cogido el 
cargo.  
¿Tiene ya en mente algún proyecto a realizar? 
Continuaremos trabajando en la misma línea que se ha seguido hasta ahora. Hay una serie de proyectos 
empezados y tenemos intención de continuar con ellos para que se lleven a término. 
Como por ejemplo... 
Tenemos pendiente una ampliación de la lonja para realizar el manipulado del pescado. Además, también está
pendiente de instalar un tinglado en el puerto que permita contar con un resguardo a los hombres que reparan 
las redes, para que no estén expuestos al sol.  
¿Cuál es el papel del patrón mayor de una Cofradía de Pescadores como la de Santa Pola? 

Información.es » Baix Vinalopó 

 14:08    

Ángel Luchoro es el nuevo patrón mayor.  DIEGO FOTÓGRAFOS

    

Página 1 de 2´El pescado de importanción es nuestro mayor problema´ - Informacion.es

10/05/2010http://www.diarioinformacion.com/baix-vinalopo/2010/05/08/pescado-importancion-...



Recoger las inquietudes del sector y darle solución a los problemas que se puedan presentar. Es muy raro el 
día en que no hay problemas que solucionar. 
¿Y cuáles son ahora mismo los principales problemas que afectan al sector? 
El principal es la entrada de pescado de importación, que hace que los precios sean los mismos desde hace 
años, mientras que el precio del gasóleo aumenta cada vez más. Esto hace que los armadores tengan 
únicamente problemas y muchos optan por aportar el barco para la paralización definitiva. La gente intenta huir
de la pesca porque no ve futuro en ello. Además, las leyes de las administraciones son cada vez más 
restrictivas. 
¿En qué sentido? 
Ahora tenemos el ejemplo de la implantación de la malla cuadrada a partir del próximo mes.  
¿Y ello puede disminuir las capturas? 
Sí, y también el aspecto final del pescado, ya que algunas piezas pueden quedar destrozadas, pues la malla 
tan fina puede hacer que se destrocen las capturas y queden troceadas. La Cofradía va a presentar una 
solicitud, que ha sido aprobada por la Federación Provincial, para que esta medida sea de implantación 
progresiva.  
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 La Sec. Gen. del Mar destina 5M de Euros Fondo de Apoyo a la 
Diversificación del Sector Pesquero.    

 10-05-2010 

 

La Secretaría General del Mar destina 5 millones de euros a la tercera convocatoria del Fondo de Apoyo a 
la Diversificación del Sector Pesquero y Acuícola. 
 
� El MARM habilita un periodo de recepción de solicitudes hasta el 30 de junio para la 
financiación de proyectos en materia de comercialización, innovación y mejora, y cuya gestión 
corresponde a SEPIDES. 
 
La Secretaría General del Mar destina 5 millones de euros a la tercera convocatoria del Fondo de Apoyo a 
la Diversificación del Sector Pesquero y Acuícola, que se abrió el pasado lunes.  
 
El Fondo, que está dotado con recursos del Ministerio de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino, tiene por 
objeto prestar apoyo financiero a iniciativas empresariales de diversificación de la actividad pesquera y 
acuícola que supongan una mejora de su competitividad.  
 
Los beneficiarios de este Fondo, que gestiona SEPI Desarrollo Empresarial, S.A. (SEPIDES), serán las 
empresas del sector que presenten proyectos de diversificación, transformación, comercialización, mejora 
e innovación, relacionados con la actividad pesquera y acuícola.  
 
En cuanto a las fórmulas de financiación ofrecidas por el Fondo, serán de participación temporal y 
minoritaria en el capital social de las empresas y la concesión de préstamos participativos y préstamos 
ordinarios. Los plazos de amortización podrán ser de hasta seis años.  
 
Toda la información relativa a las líneas de financiación, así como los formularios para acceder a las 
ayudas podrán obtenerse en la Secretaría General del Mar, en SEPIDES, o en sus páginas web.  
 
Con esta tercera convocatoria, cuyo plazo concluye el 30 de junio de este año, se alcanzará la aportación 
total, prevista para el período 2008-2010, de 21 millones de euros. En la convocatoria de 2008 se 
entregaron 11 millones de euros para la financiación de once proyectos, y en 2009 se atendieron cinco 
proyectos por un importe total de 5 millones de euros.  
 
Las inversiones realizadas en la segunda convocatoria fueron las siguientes:  
 
- Acuicultura Balear S.A., financiada con 2.185.000 euros para un proyecto de cría de alevines de dorada y 
lubina en Es Coll d’en Rabassa (Islas Baleares).  
 
- Farmbiocontrol S.L., cuyo proyecto consiste en el desarrollo de procesos y productos de higiene y 
bioseguridad para acuicultura en Ejea de los Caballero (Zaragoza), obtuvo financiación por un importe de 
154.000 euros.  
 
- Riveira Peixe Fresco S.L. recibió financiación por valor de 790.234 euros, destinada a la verticalización de 
empresas de pesca extractiva del municipio, a través de la transformación y comercialización del pescado 
de bajura obtenido, en la localidad de Ribeira (La Coruña).  
 
- Industria Piscícolas Españolas Agrupadas S.A., obtuvo aportación financiera de 164.000 euros para la 
reforma de las instalaciones de producción de trucha y mejora de la oxigenación y el manejo de truchas, 
en Fuentidueña (Segovia).  
 
- Alevines y Doradas S.A., cuya propuesta se orientaba al desarrollo de los proyectos de cría y engorde de 
lenguado y cría de alevines de dorada y lubina en San Bartolomé de Tirajana (Gran Canaria) por un 
importe de 1.600.000 euros. 
 
Fuente: Prensa Marm  
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Medio Marino destina 5 millones a diversificar el 
sector pesquero y la acuicultura  
 

A. LUACES | A CORUÑA La Secretaría General del Mar destina cinco millones de euros a la tercera 
convocatoria del Fondo de Apoyo a la Diversificación del Sector Pesquero y Acuícola para prestar apoyo 
financiero a iniciativas empresariales de diversificación de la actividad pesquera y acuícola que supongan una 
mejora de su competitividad.  
 
Los beneficiarios de este fondo son todas las empresas que presenten proyectos de diversificación, 
transformación, comercialización, mejora e innovación relacionados con la actividad pesquera y acuícola. Las 
fórmulas de financiación ofertadas serán de participación temporal y minoritaria en el capital social de las 
empresas y la concesión de préstamos ordinarios con amortización de hasta 6 años. 
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MARM modifica bases de ayudas al 
desarrollo tecnológico pesquero y 
acuícola  

misPeces.com 

Madrid 10/05/2010 - El Boletín Oficial 
del Estado (BOE) publicó la pasada 
semana una Orden del Ministerio de 
Medio Ambiente y Medio Rural y 
Marino (MARM) por la que se 
modifican las bases reguladoras de las 
ayudas al desarrollo tecnológico 
pesquero y acuícola. 

Según el BOE, estos cambios tienen 
como objetivo aclarar a los solicitantes 
el contenido de la Orden que regula la 
concesión de las ayudas y realizar 
modificaciones que permitan mejorar 
las líneas de actuación, ampliar el 
número de posibles beneficiarios y 
dotar de mayor solidez a la fase de 
justificación de las ayudas concedidas. 

Podrán solicitarlas las asociaciones 
empresariales cuya actividad principal 
esté vinculada a la gestión, explotación 
o conservación de los recursos 
naturales vivos o del medio ambiente 
marino, y las plataformas tecnológicas 
de ámbito estatal o las asociaciones 
que actúen en representación de 
éstas. 

Los beneficiarios podrán presentarse 
también en colaboración con otras 
asociaciones, empresas, entidades o 
instituciones científicas del sector. 

Las líneas de actuación de estas 
subvenciones se centran en la mejora de 
la competitividad del sector pesquero y de 
las estructuras de explotación, de 
transformación y de comercialización, así 
como en el desarrollo de planes para la 
mejora de la acuicultura. 

Las solicitudes serán valoradas, en primer 
lugar, en base a un criterio de calidad y 
viabilidad-científico técnica, que 
representará el 30 por ciento de la 
puntuación total del proyecto. 

También se tendrá en cuenta la 
capacidad de resolución de problemas 
comunes (30 por ciento), la incorporación 
de mejoras medioambientales (10 por 
ciento), el efecto incentivador de la ayuda 
(10 por ciento), la viabilidad económica 
del proyecto (10 por ciento) y su grado de 
adecuación a la finalidad de la línea de 
actuación (10 por ciento). 

Los gastos subvencionables serán los de 
material inventariable, no inventariable y 
fungible, los costes de personal, los de 
contratación de servicios externos, los de 
viajes y dietas, y los costes indirectos, 
que no podrán superar el 15 por ciento 
del total del montante destinado a 
personal. 

Más información en la Orden del BOE 
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La federación de buceo deportivo 
señala que casi todos los furtivos son 
pescadores profesionales 

Carballo/La Voz. 10/5/2010  

El presidente de la Federación Gallega de Actividades Subacuáticas (Fegas), 
José Senra, salió al paso de las declaraciones realizadas por el presidente de la 
Federación Nacional de Cofradías, el malpicán Genaro Amigo, sobre la actividad
de los buceadores deportivos, a los que acusó de vender sus capturas en 
restaurantes.

José Senra señaló al respecto: «Estamos hartos de estas incriminaciones». 
Señaló, asimismo, que «no todas las personas que visten traje de neopreno 
son furtivos y si alguno actúa así a lo mejor es un marinero profesional». 
Recuerda que la actividad de los buceadores deportivos está amparada por la 
ley y destacó que «el mar es un espacio público».

Amenazó incluso con acudir a la Justicia en el caso de que continúe «la falta de 
respeto» por los submarinistas federados que, según José Senra, además de 
ataques en la prensa y la Consellería do Mar, sufren abordajes intencionados, 
hostigamiento por parte de los vigilantes de las cofradías e incluso otros 
ataques por parte de pescadores.

José Senra explica que hace ya unos años, las cofradías presionaran para que 
la Consellería de Pesca impidiera que el buceo deportivo pudiera practicarse 
fuera del fin de semana y los meses de verano. Ahora pueden ir todos los días 
ya que los tribunales les dieron la razón y obligaron a la Xunta a cambiar la 
normativa.

Senra Lago explicó que es posible que haya algún furtivo entre los buceadores 
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federados y retó a Genaro Amigo a que los denuncie, al igual que al 
restaurante que presuntamente compra las capturas.
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El sector mejillonero se une contra el 
«ataque frontal» al consello regulador 
Desde Mexillón de Galicia insisten en ?que «a xestión das contas foi recta, 
correcta e eficaz» 

Los bateeiros se están organizando para exigir «a dimisión inmediata» del 
director xeral de Competitividade 

Roi Palmás Vilagarcía/La Voz. 9/5/2010  

El sector mejillonero gallego se empieza a levantar, y lo está haciendo al 
unísono. El nuevo fantasma a espantar se sitúa tras una auditoría, encargada 
por la Xunta de Galicia, sobre las cuentas del Consello Regulador Mexillón de 
Galicia (CRMG), que revela una supuesta situación de quiebra técnica.

La respuesta del organismo, dependiente de la Administración regional, no se 
ha hecho esperar, y solo cuatro días después de haberse conocido el contenido 
de ese análisis confeccionado por la firma Servicios de Auditoría y Consulting 
de Empresas (SACE), el presidente del CRMG, Francisco Alcalde, y los altos 
cargos de este se han reunido con los mejilloneros arousanos, tanto de la zona 
norte como de la sur, para aclarar y despejar cualquier tipo de duda que haya 
podido surgir al respecto.

A primera hora de la mañana, la comitiva comparecía ante el sector en Rianxo 
y a la una de la tarde lo hacía, en un acto muy similar, en A Illa de Arousa. Allí 
se dieron cita, entre otros, el antiguo presidente del consello regulador, Ramón 
Dios, y algunos de los que habían sido miembros de la cúpula directiva en el 
pasado mandato.

El CRMG sostiene, y cada vez tiene más claro, que «isto é un ataque frontal 
contra o consello regulador e tamén contra o sector» y advierten que «existe 
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mala fe detrás de todo este proceso».

En la doble puesta en común de ayer se explicó que «Maneiro contratou a dedo
esta auditoría, que é calumniosa e difamatoria». Precisamente el nombre de 
Juan Maneiro, el director xeral de Competitividade e Innovación Tecnolóxica de 
la Consellería do Mar, sonó ayer con fuerza como «máximo responsable 
político» de todo este proceso.

Los bateeiros isleños no dudaron en «esixir a súa dimisión inmediata», al 
considerarlo como el principal impulsor de la auditoría y de todo el daño que se 
le pueda estar haciendo al sector y al propio consello regulador.

Desde el CRMG se le remitió esta misma semana un escrito -que no ha 
obtenido respuesta- a la conselleira de Mar, Rosa Quintana, y otro al presidente
de la Xunta, Alberto Núñez Feijoo. En Rianxo, los bateeiros asistentes a la 
jornada informativa de ayer decidieron sumarse a este escrito y tras firmarlo le 
harán llegar copias individualizadas al máximo mandatario regional.

Actualmente se estudia en el seno de la presidencia de Mexillón de Galicia 
tratar las siguientes medidas en un pleno para «aglutinar dunha vez por todas 
a todo o sector», como se pidió desde el público, e intentar zanjar el asunto 
definitivamente para seguir trabajando a favor de la diferenciación por calidad 
del mejillón gallego en el mercado internacional.

Con respecto a la transparencia de la economía del organismo, en el día de 
ayer se volvió a dejar claro que «a xestión dos cartos foi recta, correcta e 
eficaz, e non houbo desviación algunha de capital». De hecho, el propio 
Francisco Alcalde apuntó que «todo está gastado correctamente e a día de 
hoxe o Consello Regulador do Mexillón de Galicia está totalmente saneado 
porque non se lle debe nada a ninguén». En los próximos días se tomarán las 
decisiones relativas a los siguientes pasos a dar por el sector ante la Xunta de 
Galicia.
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La batalla entre identificación y 
denominación  
| Los profesionales creen que la imagen de la entidad está siendo dañada y 
que se genera desconfianza 

9/5/2010  

El trasfondo de todo lo que se está generando alrededor de la auditoría al 
Consello Regulador Mexillón de Galicia reside, como aseguran desde el propio 
organismo, en la antigua idea de obtener para la región una identificación 
geográfica protegida (IGP), que desbancaría a la denominación de origen 
protegida (DOP) con la que se trabaja actualmente y que es la única que se ha 
logrado para el sector del mar.

En caso de que finalmente se solicite y se conceda la IGP, algo que chocaría 
frontalmente con todo el trabajo de identificación del producto y los avances 
realizados ya en la defensa del bivalvo gallego como sinónimo de marisco de 
calidad, se abrirían, de par en par, las puertas del mercado internacional al 
mejillón venido desde otros países, como Chile (el principal competidor ahora 
mismo para Galicia). Y es que en la IGP es suficiente con cumplimentar una 
sola fase del trabajo de tratamiento del mejillón en Galicia. Esto quiere decir 
que mientras con la DOP se exige para la obtención del sello de calidad que 
todo el proceso de producción, transformación y elaboración haya de realizarse 
en las provincias de A Coruña y Pontevedra, con el otro sistema serviría con 
importar latas de mejillón cocido directamente desde Chile, u otras zonas, y 
envasarlo en Galicia para que saliese a las estanterías del supermercado como 
un producto tratado en la comunidad.

Obviamente la aprobación de una IGP asestaría un golpe de gracia a las bateas 
gallegas y por extensión a las exportaciones y mercados de estas. Si Chile u 
otros países productores logran etiquetar sus productos bajo el paraguas del 
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sello de Galicia y compiten con una calidad diferente pero a menor precio, es 
más que probable que en poco tiempo el mejillón gallego de calidad reconocida 
pierda la batalla de la cesta de la compra y acabe por ser víctima de un 
mercado saturado por otros productos similares más baratos.

Con ese miedo en el cuerpo viven actualmente los bateeiros y por extensión el 
consello regulador. Los intereses de las grandes empresas productoras 
afincadas en países sudamericanos, que pueden tener o no capital gallego, 
podrían acabar ahogando la economía regional de la ría más productiva de 
Europa, la arousana.

Además, a raíz de las auditorías realizadas por SACE «estase dañando a imaxe 
do CRMG e ao final, o consumidor está perdido e enganado». La única salida 
viable a este nuevo escollo sectorial parece ser que de una vez por todas se 
unifiquen criterios y se vuelva a apostar claramente por la DOP.
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Competencia revalida la imputación contra un 
supuesto cártel del mejillón en Galicia  
La Comisión Nacional de la Competencia investiga a una treintena de entidades que reúnen el 90% de las 
bateas gallegas. Los imputados ya han recibido la notificación de que continúa el proceso 

 

MANUEL MÉNDEZ | A CORUÑA El expediente 
sancionador abierto por la Comisión Nacional de la 
Competencia (CNC) contra el sector mejillonero 
gallego por "posibles prácticas anticompetitivas" 
consistentes en el "control de la oferta, fijación de 
precios de venta y reparto de producción", o 
centradas en lo que técnicamente puede 
considerarse un cártel, ha superado la fase de 
instrucción, iniciada en julio de 2009. Tras recabar 
todo tipo de pruebas e información se ha 
comunicado ya a los productores que se mantienen 
las imputaciones iniciales y que ahora sólo falta resolverlas, por lo que pueden verse obligados a abonar 
sanciones millonarias si finalmente se demuestra que participaron en diferentes órganos o movimientos 
asociativos, que cuando se consideran un cártel o monopolio están prohibidos por la ley.  
 
La investigación se centra en 15 asociaciones de mejilloneros, agrupaciones -que a su vez integran a 
diferentes delegaciones de bateeiros- y/o federaciones, es decir, una treintena de entidades diferentes que, 
repartidas por toda Galicia, aglutinan a aproximadamente el 90% de los 3.300 parques de cultivo existentes en
las rías.  
 
A estas alturas del proceso -debe culminar en menos de seis meses- se cree que la cuantía de la sanción que 
puede tener que afrontar el sector podría rondar los 10 millones de euros. Algunos productores se aventuran a 
decir incluso que "podríamos tener que pagar alrededor de 11.000 euros por batea".  
 
Este expediente se abrió a raíz de las denuncias presentadas por la Asociación Nacional de Fabricantes de 
Conservas (Anfaco) contra la Plataforma de Distribución del Mejillón de Galicia (Pladimega), que nació en 2008
con la intención de convertirse en el único cauce posible para la comercialización del molusco autóctono.  
 
Denuncia por monopolio  
 
Los conserveros consideraron entonces que se intentaba imponer un monopolio y que la producción 
funcionaba como un cártel con el que se pretendía pactar los precios del producto y atentar contra la libertad 
de empresa y de mercado.  
 
Fue así cómo la CNC abrió la investigación, pero no la limitó sólo al periodo de vigencia de Pladimega, en 
2008, sino que se remonta a 1997 e investiga las prácticas comerciales de las diferentes agrupaciones 
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mejilloneras desde entonces.  
 
No hay que olvidar que en 1997 se puso en marcha la Confederación Central de Organizaciones de 
Productores Mejilloneros de Galicia (Cemega), una central de ventas que funcionó hasta mayo de 2000. 
Además, el 20 de abril de 2006 los entonces presidentes de Opmega, Amegrove y Federación Arosa y Norte 
presentaban La Central, que es como se denominaba a otra central de ventas también investigada en este 
procedimiento.  
 
Todo esto hace que ahora los bateeiros se enfrenten a sanciones millonarias, pero a la vez puede que muy 
dispares, pues mientras a algunas entidades se las investiga desde 1997 hasta 2008, por lo que se enfrentan a
multas muy cuantiosas, otras están imputadas por un periodo menor. Depende de los movimientos que 
realizaran a lo largo de su historia o de las plataformas o centrales que avalaran.  
 
Las multas, que pueden rondar el 10% de la producción anual de cada entidad, varían en función del número 
de bateas, la facturación y de las prácticas realizadas, pues los investigadores de la CNC deben determinar si 
Pladimega y las centrales de ventas anteriores atentaron o no contra el libre mercado.  
 
Una vez finalizada la fase de instrucción es el Consejo de la CNC el que tiene la palabra, y dispone de seis 
meses para resolver. Se trata de "un órgano colegiado" de decisión "en relación con las funciones resolutorias, 
consultivas y de promoción de la competencia". 
 
El Consello Regulador do Mexillón de Galicia (CRMG) celebra hoy asambleas en distintos puertos gallegos 
para informar del resultado de la auditoría que sitúa a este órgano en una posición de "quiebra técnica" y 
presunta "insolvencia".  
 
Estas asambleas se suman a la infinidad de reuniones mantenidas en los últimos días, y sobre todo desde que
el martes LA OPINIÓN dio a conocer las conclusiones del informe auditor. De este modo el Consello que 
preside Francisco Alcalde, acompañado por miembros de la anterior directiva, del mandato al que se refiere la 
auditoría, pretenden dar respuesta a las preguntas que se formulan los bateeiros de base, que quieren saber 
qué ha ocurrido en el Consello, qué supone la auditoría y por qué no se les informó de ella con anterioridad.  
 
Según se ha podido saber ayer, hay muchos bateeiros e incluso diferentes asociaciones que exigen 
explicaciones claras y contundentes, de ahí que ya se dirigieran a la Consellería do Mar para pedir acceso al 
informe auditor, un estudio que el Consello conoce desde hace tiempo pues ya presentó alegaciones el 20 de 
marzo.  
 
Entre los asuntos que más preocupan a los bateeiros está la posibilidad de que deban reintegrarse 1,2 millones
de euros "indebidamente percibidos" en subvenciones, pero también todo lo relacionado con los gastos de 
personal y las dietas del ex presidente del organismo Ramón Dios.  
 
La auditoría de las cuentas de Mexillón de Galicia indica que las dietas "no constan aprobadas en pleno" y que 
en el periodo auditado -cuatro años y 10 meses- "ascienden a 93.945,40 euros", de los cuales "86.342,25 
euros fueron percibidos por el presidente" y 7.603,15 euros correspondieron a dietas de "otros miembros del 
pleno". 
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Mar analiza cómo lograr que la flota pueda 
cambiar de arte de faena en menos de 24 horas 
La dificultad estriba en controlar también que no se usan dos sistemas diferentes a la vez 

 

ANTÓN LUACES | A CORUÑA El director xeral de Ordenación e Xestión dos Recursos Mariños, Pablo 
Fernández Asensio, apoyó ayer la idea de buscar un sistema que permita a los titulares de embarcaciones de 
bajura solicitar un cambio de arte en un plazo inferior a las 24 horas, aunque advirtió de la necesidad de 
controlar para que no se usen de forma simultánea en la misma jornada laboral distintas modalidades 
pesqueras.  
 
Así lo destacó en la comisión parlamentaria de Pesca e Marisqueo en respuesta al portavoz de Pesca del 
BNG, Bieito Lobeira, quien explicó que las condiciones meteorológicas determinan la elección del tipo de arte y
las embarcaciones pueden tener licencia para utilizar hasta cinco tipos distintos en su permiso de explotación 
(permex).  
 
Fernández Asensio defendió que la Consellería do Mar trabaja para lograr que los profesionales pueda 
despachar en el puerto antes de las 00.00 horas mediante una tarjeta y un sistema telemático que sustituya al 
manual.  
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Granada Hoy Provincia Los pescadores podrán ahorrarse 500 euros al mes en carburante  

Los pescadores podrán ahorrarse 500 
euros al mes en carburante 
La Cofradía de Pescadores compará el combustible de forma directa en el 
Puerto 

SERGIO SEBASTIANI / MOTRIL, MOTRIL | ACTUALIZADO 09.05.2010 - 05:01 
 

Tras dos años de gestiones y tramitación, los 

pescadores de Motril ya pueden disfrutar del 

suministro directo de carburantes en el Puerto, sin 

tener que comprárselo necesariamente a la empresa 

instalada en la dársena. La medida, que se puso en 

marcha el pasado viernes 16 de abril, les supone un 

ahorro de casi el 9%, un revulsivo para un sector 

castigado, y más en una época en que los precios de 

los combustibles están en alza.  

 

El Puerto de Motril contaba hasta hace algunos años 

con dos empresas que suministraban gasoil a los 

barcos pesqueros, aunque luego se fusionaron y 

desapareció la competencia. Los pescadores se sintieron perjudicados por esta situación, pues 

los precios se elevaron y superaron a los de otros puertos del entorno. 

 

La solución buscada por la Cofradía de Pescadores de Motril pasó por solicitar que las propias 

empresas suministradoras de carburante lo entregaran en la propia dársena, cargándolo 

directamente a los barcos desde los camiones. De esta forma, evitarían pagar los precios 

solicitados por la empresa ya instalada en el recinto portuario.  

 

Según confirmó el patrón mayor de la Cofradía, Jesús Caparrós, "después de dos años de 

gestiones ante Hacienda y la Autoridad Portuaria, llegó el permiso definitivo", por lo que ahora 

el abastecimiento se puede realizar a través de la empresa almeriense San Lázaro, distribuidora 

oficial de carburantes BP. Por esta vía, a los pescadores les cuesta unos 5 céntimos menos el 

litro, lo que puede suponer un ahorro mensual de 500 euros, si se tiene en cuenta que un barco 

de dimensiones medias gasta en torno a 10.000 litros de gasoil en ese periodo. "No obstante, 

estas cifras son aproximadas, teniendo en cuenta la continua fluctuación de los precios del 

petróleo", indicó el titular de la entidad que engloba a los pescadores. 

 

Caparrós calificó como "un logro" la implantación de esta nueva vía de suministro, e indicó que 

"mucha gente pensaba que no se iba a poder, pero se ha conseguido en contra de la marea". 

0 comentarios 0 votos

La medida permitirá a los pescadores 
ahorrar en torno a un 9%.  
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De hecho, explicó que la empresa instalada en la dársena portuaria procedió a bajar sus precios 

una vez que se puso en marcha este nuevo recurso. 
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Málaga Hoy Málaga Una pesca menos 'destructiva'  

Una pesca menos 'destructiva' 
El Centro Oceanográfico de Málaga realiza un estudio para buscar artes de 
pesca de arrastre que eviten tener que descartar las especies que no 
interesan comercialmente 

RAQUEL GARRIDO / MÁLAGA | ACTUALIZADO 09.05.2010 - 01:00 
 

No son las más deseadas por los pescadores ni 

siquiera en muchos casos tienen interés comercial 

alguno y, sin embargo, son capturadas por igual en 

las grandes redes que utilizan los barcos de arrastre. 

Son las llamadas especies descartes que son 

desechadas al mar porque no interesan y que cada 

vez más están sufriendo una merma en sus 

poblaciones. Y, lo que es peor, se están quedando sin 

hábitats donde vivir por los destrozos que estas artes 

de pesca provocan en los fondos marinos. 

 

El Centro Oceanográfico de Málaga quiere determinar 

cuáles son las especies más sometidas a los efectos de este tipo de pesca no selectiva y 

determinar cuál es la situación real de los fondos del mar de Alborán y el norte del país. Un 

ambicioso proyecto, financiado por el Ministerio de Educación, que buscará además la fórmula 

más idónea para pescar determinadas especies sin dañar a los que se van a comercializar. 

 

Y es que la pesca de arrastre está considerada como una de las principales amenazas, según 

explicó la técnico superior del Centro Teresa García, no sólo para las especies descartadas sino 

para los ecosistemas de las profundidades. La explicación es sencilla. La red que utilizan este 

tipo de barcos barre el fondo de la mar capturando todo lo que encuentra a su paso sin 

distinguir entre lo que interesa capturar y lo que no. El problema preocupa tanto que la Unión 

Europea prepara una nueva directiva más restrictiva aún que la actual para impedir que la 

cantidad máxima de ejemplares descartados por los pescadores de arrastre no puedan superar 

el 10% del peso y el 15% del número de capturas en total. 

 

Tanto si son juveniles como si son ejemplares maduros "se corre el peligro de romper el 

equilibro ecosistémico" porque el proceso de reproducción se ve seriamente interrumpido, 

aseguró la experta. El peligro de los descartes además es que aumenta la población de gaviotas 

al disponer de más alimento en el mar. La única solución es encontrar artes de pesca más 

selectivas que las redes actuales y en esa parte se centrará parte de los esfuerzos de los 

investigadores encargados de este proyecto. La idea es proponer varios modelos nuevos de 

pesca que reduzcan los riesgos para el fondo marino y las especies que viven en él, y optar por 

el más adecuado en función de los resultados. El Centro Oceanográfico espera lograrlo mediante 

una simulación informática y pequeñas maquetas de las nuevas artes de pesca que después 

serán probadas directamente en el mar. Pero aún habrá que esperar hasta 2013. 

0 comentarios 2 votos

Un pescador recoge la red cargada de 
pescado en un barco de la flota de la 
provincia de Málaga. 
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Mar paraliza los planes de instalar 
arrecifes artificiales  
E. A. Redacción/La Voz. 8/5/2010  

Reservas marinas, arrecifes artificiales, zonas de exclusión pesquera... Son 
conceptos que de un tiempo a esta parte se han popularizado entre el colectivo 
marinero ligado al vocablo sostenibilidad. Lira -con ella ya en marcha-, Cedeira,
Aguiño y Muros, entre otras, iniciaron los trámites para proteger parte de sus 
áreas marinas, mientras Corcubión, Camariñas, Carnota y Viveiro optaban por 
solicitar la creación de arrecifes artificiales en la costa que, según la 
experiencia popular y la observación en otras partes del mundo, contribuyen a 
incrementar la riqueza pesquera. Estas últimas recibieron ayer un jarro de agua
fría por parte de la Consellería do Mar. En la comisión de Pesca del Parlamento,
el director xeral de Ordenación e Xestión dos Recursos Mariños, Pablo 
Fernández Asensio, anunció que el departamento autonómico «non ten previsto
polo de agora instalar arrecifes artificiais na costa galega». Asensio, en 
respuesta a una pregunta del BNG, explicó que, aunque no se descarta esa 
posibilidad «máis adiante», lo cierto es que entiende que «non existe unha 
necesidade que o xustifique».

Argumentos técnicos

Y frente a la percepción general de que donde hay pecios y arrecifes aumenta 
la riqueza marina, el director xeral de Ordenación aportó la constatación 
técnica de que «non melloran a produción pesqueira nin solucionan a 
sobreexplotación». Que son infraestructuras interesantes para mejorar la 
gestión de los recursos no lo puso en duda, pues «poden reducir localmente a 
mortalidade nas fases xuvenís e facilitan fontes de alimentación en zonas». 
Ahora bien, en caso de instalarlos, «a biomasa sería a mesma», pues, según 
sostienen los expertos, los arrecifes destinados a la producción solo atraen a 

Valoración       (0 votos)  
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parte de la fauna existente, «concentrándoa nun punto», pero sin incrementar 
la biomasa.

El portavoz del BNG, Bieito Lobeira, lamentó que Mar «desbote esta opción de 
plano». Sobre todo, cuando ya había proyectos avanzados. El de la bocana de 
Viveiro era uno. Y en el caso de la ría de Corcubión y la de Camariñas, fue la 
asociación Asoar-Armega la que dio pasos importantes para materializarla, 
explica el presidente de la entidad, Ernesto Rivera. Hubo contactos con la 
Universidade da Coruña para la realización de estudios. Desde Asoar explican 
que se llegó a presentar un plan experimental en dos puntos de ambas rías, 
cuenta Luis Rodríguez, portavoz de Asoar. Por problemas financieros no se 
llegó a poner en marcha, pero para Rodríguez se trata de un sistema de 
contrastada eficacia y asegura que la asociación seguirá trabajando para que se
materialicen estrategias que ya se emplean en Japón y Estados Unidos.

«Burocratada»

El portavoz nacionalista también criticó en el mismo foro la «burocratada» que 
supone hacer que los marineros comuniquen con 24 horas de antelación el arte
con el que van a faenar. Según alegó Fernández Asensio, que defendió la 
nueva normativa, «a medida é necesaria para evitar que se utilicen de xeito 
simultáneo varias artes de pesca, que é unha das bases do control do esforzo 
pesqueiro».
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Sólo dos de cada cien mariscadoras a pie 
gallegas tienen menos de 30 años  
El sector asegura que el sistema de concesión de permisos obstaculiza la entrada de jóvenes en la 
actividad . Se prima la experiencia y en los últimos años apenas se han sacado nuevas licencias 

 

MANUEL BARRAL | A CORUÑA El sector 
pesquero gallego se ha caracterizado en los últimos años por la falta de relevo generacional, un problema que 
se ha mitigado parcialmente a raíz de la crisis económica. Sin embargo, hay segmentos de la actividad 
extractiva en los que esta situación se mantiene. Es el caso del marisqueo a pie. En Galicia sólo dos de cada 
100 mariscadores tienen menos de 30 años -105 de los 4.281 profesionales que hay en la comunidad gallega-
y sólo dos tienen menos de 20 años, según los datos de la Consellería do Mar a 31 de diciembre de 2009.  
 
Además, la mayoría de los permisos de marisqueo a pie expedidos por la Xunta son para mujeres -casi el 91%
con 3.887 de los 4.281 totales- y muy pocos para hombres -los 394 restantes-, que son principalmente para la 
extracción de percebe.  
 
Las licencias concedidas en Galicia muestran que la mayoría de las profesionales del marisqueo a pie tienen 
una edad avanzada. Sólo un 16% de las trabajadoras tienen entre 40 y menos de 20 años y son más 
numerosas según se acercan a esos 40 años. Mientras, un 27% de los permisos corresponden a personas de 
entre 41 y 50 años, un 39% a profesionales de 51 hasta 60 años y un 18% a mariscadores con más de 60 
años. En total, el 84% de las autorizaciones de la comunidad gallega tienen como titular a personas con más 
de 40 años, 3.594 de las 4.281 expedidas.  
 
El sector reconoce que el marisqueo es una actividad que siempre ha tenido profesionales con una media de 
edad "bastante alta" aunque advierte de que en los últimos años se registraron repuntes en la entrada de 
jóvenes en algunas zonas puntuales "como a Pobra do Caramiñal". "El problema está en que la mayoría de la 
gente joven suele estudiar y sólo se dedica al marisqueo cuando ve que no encuentra trabajo, por lo que ya 
entra en el sector con una edad avanzada. Es raro que lo hagan mucho antes de los treinta años", explica 
Natalia Laíño, secretaria de la Asociación Galega de Mariscadoras (Agamar).  
 
Las cofradías son las que deciden si se puede aumentar el número de permisos de marisqueo en su zona, 
hacen una propuesta a la Consellería do Mar y esta decide en función de los recursos existentes. Una vez 
aceptada la ampliación del número de autorizaciones por el Ejecutivo gallego, se reparten siguiendo criterios 
como la experiencia. Este sistema, según la portavoz de Agamar, supone una importante barrera para las 
profesionales jóvenes. "Las personas que nunca hayan trabajado en el sector se van a ver por debajo de las 
que abandonaron la actividad y quieren volver. Es el caso de una mujer que estuviera de mariscadora un año, 
se marchara a una conservera, y ahora quiera regresar. Siempre tendrá preferencia frente a las que parten de 
cero", aclara Laíño. La representante de las mariscadoras asegura, además, que hay profesionales que se 
están jubilando pero que las cofradías están sacando muy pocas plazas para nuevos profesionales.  
 
De hecho, desde 2005 el número de permisos concedidos en Galicia ha experimentado una caída constante, 
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del 16%. Entonces había 5.124 autorizaciones para el marisqueo a pie mientras que en la actualidad sólo hay 
4.281, tras registrarse descensos todos los años.  
 
Por ello, la secretaria de Agamar destaca que al paso actual "va a ser difícil lograr esos 20.000 puestos de 
trabajo en el sector que anunció la conselleira hace unos meses como un objetivo posible". Laíño asegura que,
para lograr importantes niveles de empleo en el marisqueo, la Xunta tendrá que invertir "mucho dinero" en la 
regeneración de las playas y la siembra de semillas.  
 
Precisamente, esta semana el Diario Oficial de Galicia (DOG) publicó una orden de ayudas para proyectos 
colectivos de acondicionamiento y regeneración del litoral gallego, con un presupuesto cercano a los 11 
millones de euros.  
 
La problemática de las zonas catalogadas como C -áreas de producción marisquera con altos niveles de 
contaminación por coliformes- merma los recursos de los profesionales del marisqueo a pie de la comunidad. 
Además, muchas rías gallegas, a pesar de producir marisco contaminado, se enfrentan a la problemática del 
furtivismo, que esquilma los recursos.  
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El PSdeG acusa a Mar de bloquear 
fondos de la UE destinados a grupos de
acción costera  

Santiago/Efe. 10/5/2010  

El PSdeG, a través de su portavoz parlamentaria de Pesca, Marisol Soneira, 
acusa a la Consellería del Mar de tener bloqueados los fondos procedentes del 
Eje 4 del Fondo Europeo de Pesca destinados a las comarcas pesqueras «por 
simple incapacidade». Reclamó la aplicación de estas partidas destinadas a los 
grupos de acción costera y dijo que la parálisis de la consellería «impide a 
dinamización das comarcas pesqueiras».

Soneira criticó lo que considera «absoluta incapacidade» de la conselleira Rosa 
Quintana para gestionar los fondos al haber anulado la convocatoria del 2009, 
señalando que a día de hoy «aínda non sabemos se os recursos do ano pasado 
serán incorporados ao 2010». Recordó que Quintana «dispón de 40 millóns de 
euros para o Eixe 4 do Fondo Europeo de Pesca (FEP), dos que non gastou un 
céntimo en desenvolvemento durante o 2009». Por ello, presentó una serie de 
iniciativas a la Cámara autónoma.
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Cetmar colaborará con Namibia en para evaluar sus recursos 
pesqueros 
 
Santiago de Compostela, 9 may (EFE).- El centro tecnológico Cetmar colaborará con el Gobierno de Namibia en 
proyectos de investigación sobre los recursos marinos de ese país africano, informó hoy la Consellería del Mar. 
En un comunicado, el citado departamento de la Xunta apunta que la financiación correrá a cargo del Ejecutivo 
autonómico y de la Agencia española de cooperación exterior Aecid, dependiente del Gobierno central. 
El objetivo de esa cooperación que se establecerá durante un periodo de dos años es "incrementar la 
capacidad" del centro de investigación NatMIRC de Namibia "para evaluar el estado de la industria pesquera de 
ese país". 
Añade que eso contribuirá a "reforzar el papel de NatMIRC como institución científica de apoyo al proceso de 
toma de decisiones del Gobierno de Namibia en las políticas de conservación" de sus recursos pesqueros. 
Según el comunicado de la Xunta, "los resultados del proyecto tendrán así un efecto directo en la gestión 
sostenible y adecuada desde el punto de vista socioeconómico de los recursos pesqueros" de Namibia.EFE 
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Xunta y sector buscarán vías para subir los 
precios y el consumo 
Mar entiende que la comercialización es aún una "asignatura pendiente" 

 

M. VÁZQUEZ - SANTIAGO Aumentar la 
competitividad del sector pesquero gallego y mejorar 
su comercialización. Estos serán los objetivos del 
Encontro Profesional Pesqueiro 2010, unas jornadas 
de trabajo que se celebrarán los próximos días 11 y 
12 de este mes de mayo en Santiago y en las que 
participarán más de un centenar de representantes 
del sector pesquero y marisquero así como 
colectivos de consumidores para imprimir un cambio 
de rumbo en la distribución de los productos del mar 
gallegos.  
"Es necesario garantizar e incrementar la 
competitividad de nuestros productos porque 
estamos viendo cada día cómo somos atacados y copados por los que vienen de fuera pese a ser de inferior 
calidad", resumió ayer Juan Carlos Maneiro, director xeral de Competitividade e Innovación Tecnolóxica, de la 
Consellería do Mar, durante la presentación de las jornadas. 
En este sentido y pese al estatus de "calidad" del que gozan el pescado y el marisco gallegos, Maneiro insistió 
en que la "asignatura pendiente" del sector sigue siendo la comercialización, abogando por mejorar la 
distribución tanto cuantitativamente como desde el punto de vista de la competitividad.  
"Los gallegos somos buenos pescadores y seguiremos siéndolo pero tenemos la asignatura pendiente de ser 
también buenos comercializadores", añadió Maneiro, quien explicó que a veces Galicia comete el "error" de 
intentar competir en mercados "de gran volumen" cuando la "clave" en un mundo "globalizado es diferenciar el 
producto". 
Así, las jornadas también analizarán las causas y posibles soluciones a la caída de precios de los productos 
del mar gallegos que viene padeciendo la flota pesquera.  
Como ejemplo, el director xeral de Competitividade explicó que algunos artículos, sobre todo el pescado fresco
se venden más baratos que hace 10 años por las importaciones masivas de productos de Asia y lamentó que 
frente a la "caída o estancamiento" de precios, los costes de extracción subieron notablemente en los últimos 
años. 
En el encuentro se programarán cuatro sesiones de análisis y debate sobre la presencia de los productos 
pesqueros gallegos en la distribución comercial, la perspectiva del consumidor, la panorámica empresarial y 
asociativa y aspectos legislativos. 
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Mariscadores de Pontevedra organizan 
una jornada para identificar las futuras 
líneas de investigación con moluscos  

misPeces.com 

Pontevedra 10/05/2010 – La 
Agrupación de Mariscadores de 
Pontevedra organiza el próximo 29 de 
mayo una jornada técnico sectorial de 
acuicultura social de bivalvos, en 
Combarro, Pontevedra. 

Los promotores de esta iniciativa 
destacan que la acuicultura social es 
una actividad de enorme proyección y 
futuro en Galicia, por ser "respetuosa 
con el medio ambiente y sostenible". No 
obstante, consideran que necesita del 
apoyo de sectores como el de la 
investigación para trabajar en la 
implementación de soluciones a los 
problemas que se enfrentan en la 
actualidad. 

Según señalan en el programa, esta 
iniciativa nace para poder acercar a los 
investigadores de moluscos y las 
organizaciones que se dedican a la 
gestión y explotación de esta actividad, y 
"buscar sinergias que les permitan 
trabajar conjuntamente, de la misma 
manera que se hace en otros campos de 
la acuicultura marina y continental en 
España".  

Los coordinadores de la jornada serán 
Juan Castiñeira, de la Cofradía de 
Pescadores de Pontevedra, y Daniel 
Beaz Paleo, ex presidente de la Sociedad 
Española de Acuicultura (SEA), y está 
organizada para identificar las futuras 
líneas de actuación, el funcionamiento de 
los minicriaderos de moluscos. 
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(Canarias) DEPORTES,OTROS 

Fuerteventura anuncia que el Gobierno acepta modificar la veda 
de la lapa 
 

> AREA: Estilo de vida y tiempo libre 

Las Palmas de Gran Canaria, 9 may (EFE).- El Gobierno canario, el Cabildo de Fuerteventura y representantes 
de las cofradías insulares de pescadores, clubes de pesca, mariscadores aficionados y pescadores deportivos
llegaron hoy a un acuerdo para modificar la orden de veda que regula el marisqueo de la lapa en la isla. 
El acuerdo alcanzado hoy supone, según el Cabildo, reducir de 70 a 25 kilos a la semana los permitidos para los 
pescadores profesionales, con la particularidad de que se permiten en un mismo día; establecer un máximo de 3
kilos por persona y día para los pescadores deportivos, tres días a la semana; y retirar la lapa curvina o lapa de 
sol entre las especies permitidas, debido a su similitud con la lapa majorera, lo que evita su confusión con una 
especie protegida y en peligro. 
Además, se amplía la talla mínima por ejemplar recolectado hasta los 45 milímetros y se mantiene el permiso de 
marisqueo en el ámbito de la costa de Barlovento. 
El marisqueo de la lapa se permitirá únicamente durante los meses de mayo y junio y de octubre y noviembre. 
Igualmente, se ha acordado realizar un seguimiento científico del estado de las especies de lapa tras cada 
periodo de dos meses en que se permita el marisqueo. 
Así lo anunció el Cabildo de Fuerteventura en un comunicado en el que explicó que esta decisión se concretó 
esta mañana en la reunión convocada con los representantes del sector pesquero insular y en la que participó el 
presidente del Gobierno de Canarias, Paulino Rivero, el de la corporación insular, Mario Cabrera, la consejera 
de Agricultura, Ganadería, Pesca y Alimentación del Gobierno de Canarias, Pilar Merino y el viceconsejero de 
Pesca del Gobierno de Canarias, Francisco Antonio López, entre otros. 
Rivero anunció, según el comunicado del Cabildo, que las condiciones acordadas hoy "se harán efectivas con 
su publicación en el BOC, una vez sean elaboradas con la mayor prioridad esta misma semana desde la
Viceconsejería de Pesca, y comunicadas con anterioridad a los diferentes sectores de la pesca y las 
instituciones de Fuerteventura". 
Mario Cabrera agradeció la "buena disposición" que ha mostrado el Gobierno de Canarias para entender los 
requerimientos planteados y "aceptar en un 95 por ciento la propuesta elaborada desde el Cabildo antes de la 
orden de veda, y que se había consensuado con todos los agentes implicados a nivel insular". 
Tanto el presidente regional como la consejera Pilar Merino coincidieron en señalar que la propuesta presentada 
desde Fuerteventura "es perfectamente compatible con los informes científicos, y por lo tanto no hay ningún 
problema en comenzar a aplicarla porque incluso establece una menor cantidad de kilos por persona y una talla 
mínima mayor". EFE 
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La Cofradía de Pescadores venderá parte de sus bienes para 
sobrevivir  
09.05.10 - 00:51 - RAFAEL SÁNCHEZ | 

 

Estás en:  El Diario Montañés >  Noticias Cantabria >  Noticias Castro/Oriental >  La Cofradía de Pescadores venderá parte de sus bienes para sobrevivir

La falta de recursos económicos por la que atraviesa la Cofradía de Pescadores de San Martín de Laredo 
le obligará a vender parte de su patrimonio para poder sobrevivir hasta que las nuevas dependencias 
pesqueras entren en funcionamiento. La economía de los cofrades se ha visto especialmente perjudicada 
desde que, en 2006, se cerrara el viejo puerto para que el Gobierno regional pudiera acometer las obras 
de la nuevas instalaciones que, en el mejor de los casos, no estarán operativas hasta 2012.  

El cierre del viejo muelle provocó el éxodo de la flota pejina para asentarse, provisionalmente, en los 
puertos de Colindres y Santoña. Como consecuencia directa del cierre se eliminaron las subastas de 
pescado en la lonja laredana y, con ello, los ingresos que por dichos servicios pagaban los pesqueros, 
dinero que ahora dejan en otros puertos. En concreto, se trata de un 3% del importe de las ventas, 
aunque, como dice el patrón mayor, Braulio López (Braulín), en algunos puertos vascos la cuota llega al 
3,5%. Para paliar la crisis de la Cofradía, los pesqueros de Laredo aportan una cuota voluntaria del 2,5% 
del importe de sus capturas. Los otros ingresos provienen de dos locales comerciales alquilados en la 
calle Raimundo Revilla y de la ayuda que recibe de la Consejería por no tener actividad pesquera. 
Lamentablemente, se queja el patrón mayor, acaban de perder la otra ayuda que, durante los últimos 18 
meses, han venido percibiendo del Ayuntamiento de Laredo por la cesión del edificio de 'La Tahona', en la 
calle Reconquista de Sevilla, que utilizaba hasta el mes pasado la brigada de obras . «Eran 2.000 euros 
mensuales que nos han venido muy bien para ir tirando, hasta que se ha acabado», señaló el patrón, que 
defiende que la Cofradía «siempre ha sido muy altruista a la hora de ceder sus instalaciones». En el caso 
de 'La Tahona' ha estado cedida sin alquiler alguno durante 40 años al Ayuntamiento.  

Venderá uno de sus locales  

Ante esta precariedad, el Cabildo ha decidido dividir un amplio local de su propiedad que se ubica en la 
planta inferior de los que tienen alquilados en la calle Raimundo Revilla para ponerlos a la venta. El 
objetivo no es otro que sobrevivir hasta que la nueva lonja entre en funcionamiento.  

Por otra parte, 'Braulín' confía en la celeridad que va a poner la Consejería de Obras Públicas para licitar 
cuanto antes la construcción del edificio de la nueva Cofradía, unas obras que el consejero, José María 
Mazón, dijo que tendrán un plazo de ejecución de 18 meses. Esto significa que la actividad pesquera no 
regresará a Laredo hasta 2012, o lo que es lo mismo, seis años después de que se interrumpiera. La 
única alternativa pasaría por subastar la pesca en la vieja Cofradía una vez acabados los almacenes de 
los barcos, a casi un kilómetro de distancia. Sin embargo, su mal estado lo hace imposible y, además, la 
superficie donde se pesa el pescado está cerrada por Sanidad. 

Según avanzó Mazón en su pasada visita a Laredo, los servicios inherentes a la actividad pesquera se 
centralizarán en un edificio que, subdividido en dos sectores, albergarán la lonja de pesca, la fábrica de 
hielo y las dependencias administrativas de la Cofradía de Pescadores. La superficie útil del edificio será 
de 1.522 metros cuadrados, de los cuales 328 corresponden a la fábrica de hielo; 1.058 a la lonja y 
Cofradía y 136 al vestíbulo de conexión. La fábrica de hielo dispondrá de una capacidad de 
almacenamiento de 50 toneladas, ampliables, y capacidad de producción de 30 toneladas por hora.  

El cierre del viejo puerto en 2006 para construir el nuevo eliminó su actividad pesquera y los 
ingresos por la subasta de pescado 

Cantabria
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El volumen de pesca desembarcada en el 
Principado descendió un 40,6% en el 
primer trimestre del año 
El volumen de pesca desembarcada en los puertos del Principado de 

Asturias descendió un 40,6% en el primer trimestre del año respecto al 

mismo periodo del año anterior. Así, mientras que en el primer trimestre 

de 2009 se habían obtenido 10.034.892 kilogramos, en los tres primeros 

meses de este año el peso total de la pesca fue de 5.963.983 kilogramos, 

según datos de la Sociedad Asturiana de Estudios Industriales recogidos 

por Europa Press. 

Por meses en el primer trimestre de 2010, el peso de la pesca desembarcada fue de 
1.475.025 (un 35,4% más que el mismo mes del año anterior) kilogramos en 
enero, 1.880.494 kilogramos en febrero ( un 52,7 % menos) 2.608.464 en el mes 
de marzo (un 40,6% menos). 

No obstante, el valor de la pesca desembarcada en el primer trimestre del año 
ascendió a 12.023.418 euros, lo que supone un incremento del 28% respecto al 
mismo periodo del año anterior. Por meses, el valor de lo capturado fue de 
3.798.747 euros en enero (un 2,3% menos que el mismo mes de año anterior), 
3.505.469 euros en febrero (-7,7%) y 4.719.202 euros en marzo (+34,6%). El total 
del valor de la pesca desembarcada en 2009 fue de 40.708.578 euros, con un total 
de 20.758.099 kilogramos. 
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Rederas: la lucha continúa  
 

Ya han visto reconocida oficialmente su profesión, 
pero ahora quieren que, tanto el sector pesquero 
como la Administración autonómica, les ayuden a 
hacerla patente impidiendo la actividad que, 
ilegalmente, desarrollan empresas más o menos 
vinculadas a la mar y que viven, primordialmente, de 
la venta de los conocidos efectos navales. Un virus 
bautizado como intrusismo que se expande 
fácilmente gracias a los intermediarios que, en 
Galicia, ejercen de repartidores y recogedores de 
redes.  
 
La ilegalidad se asienta y repercute negativamente 
en un colectivo -en su inmensa mayoría mujeres- 
que han venido trabajando, hasta ahora, de sol a sol 
y bajo paraguas, con viento y con frío, sin más 
ánimo que el que produce a fin de jornada saber que 
te has ganado una compensación económica que nunca es equiparable al trabajo realizado, el esfuerzo llevado
a cabo y los dolores tan habituales de espalda.  
 
El virus del furtivismo y la ilegalidad se expande: personas sin escrúpulos contratan mano de obra barata que 
se asfixia por la crisis económica. No hay cualificación ni garantía, pero lo de menos parece ser quién y cómo 
se hacen o reparan las redes. Vale el montón. Todo va al peso y a la apariencia. Atrás queda un oficio 
verdaderamente artesanal, ejercido hilo a hilo, aguja a aguja, el ojo dispuesto y la mano diestra en el arte de 
espabilar haciendo bien las cosas. Sentadas las más de las veces, en posturas que destrozan las zonas 
lumbar y cervical, esbozan los sueños de los que van a pescar o reparan los daños de los que se han visto 
obligados al regreso a puerto. Para los intrusos, los ilegales, todo es liso y llano. Como el baile tradicional, 
tacón, punta tacón; unha volta polo medio, outra polo arredor. Pero las verdaderas bailarinas rechazan el 
intrusismo en su actividad. Bastante han luchado para elevar la voz y hacerse oír, como para que ahora, 
servidos y consentidos, los promotores de lo ilegal se aprovechen de la falta de trabajo para quitarles a ellas el 
suyo.  
 
La lucha continúa y las rederas saben que sólo así, luchando por su oficio, harán que este perviva y que su 
dignidad de mujeres trabajadoras no se vea menoscabada por los virus de los efectos navales que todo lo 
quieren para repartir y recoger, como hacen con las redes. 
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Canal de información  

 Las cadenas de distribución defienden que su política de oferta de 
pescado es sostenible.    

 10-05-2010 

 

Las cadenas de distribución que operan en España han coincidido en defender su política de oferta de 
productos de la pesca, que consideran respetuosa con el medio ambiente, en respuesta a un informe de 
Greenpeace. 
 
Las cadenas de distribución que operan en España han coincidido hoy en defender su política de oferta de 
productos de la pesca, que consideran respetuosa con el medio ambiente, en respuesta a un informe de 
Greenpeace que las acusa de no cumplir con determinados criterios de sostenibilidad.  
 
Fuentes de Alcampo, Carrefour, El Corte Inglés, Eroski, Lidl y Mercadona han declinado valorar el informe 
de la organización ecologista, aunque en declaraciones a Efeagro han defendido la estrategia que adoptan 
a la hora de decidir qué especies ofrecen al consumidor en sus establecimientosDesde Lidl, la más cercana 
al "aprobado" del ranking elaborado por Greenpeace (con 45,2 puntos sobre 100), han destacado que su 
política consiste en "evitar" la comercialización de especies pesqueras en peligro de extinción o cuyo nivel 
de reservas sea "crítico", lo que le llevó a dejar de vender tiburón en 2005 y gallineta nórdica y pez 
espada en otoño de 2007.  
 
La cadena alemana ha precisado que, en sus establecimientos, sólo se comercializan productos pesqueros 
congelados y que trabajan en la "optimización de la trazabilidad y la transparencia", con el empleo, por 
ejemplo, del sello ecológico "Marine Stewardship Council" (Consejo de Administración Marino).  
 
Desde Carrefour (40,02 puntos en la clasificación de Greenpeace) han resaltado que cuentan con una 
"Política de Pesca Sostenible" que promueve la trazabilidad de los productos pesqueros y su etiquetado, 
así como el respeto de las tallas mínimas legales.  
 
Han incidido, además, en que verifican "que las condiciones de trabajo de pescadores y centros de 
transformación son adecuadas" y que patrocinan "estudios de especies amenazadas", de cuyos resultados 
se ha derivado, por ejemplo, que se dejara de comercializar atún rojo en 2007.  
 
Fuentes de Alcampo (tercero, con 24,54 puntos) han recordado que no venden en sus establecimientos "ni 
atún rojo, ni tiburones en peligro de extinción, y tampoco gallineta o platis americana". 
 
Han recordado que el atún que comercializan en latas cuenta con el sello "Dolphin Save", que garantiza 
que la pesca de esta especie no haya provocado la muerte de delfines, tal y como ocurre cuando se realiza 
con artes no adecuadas.  
 
"Cosas como dejar de vender cazón -perteneciente a la familia de los tiburones- son una apuesta 
arriesgada, pero creemos en ello", han afirmado.  
 
Desde Eroski (cuarto, con 21,78 puntos) han resaltado su implicación en campañas como la de los 
"pezqueñines", dirigida a evitar el consumo de pescado que no tenga una talla mínima.  
 
"Estamos trabajando en un proyecto sobre sostenibilidad de la pesca, por lo que en breve esperamos 
tener un plan profundo sobre esta cuestión", han declarado.  
 
Fuentes de Mercadona (quinta, con 19,18 puntos) han insistido en que todos sus proveedores "cumplen 
con la legislación y los convenios nacionales e internacionales vigentes en esta materia, y que así se 
refleja en el etiquetado y trazabilidad de los productos que vendemos". 
 
Han subrayado, además, que uno de sus principales proveedores "dispone de la certificación que garantiza 
que cumple los protocolos de pesca sostenible de especies como la merluza", aunque "todavía quedan 
cosas que mejorar", entre ellas la de "trasmitir" lo que hace la compañía en este ámbito.  
 
El último puesto lo ocupa El Corte Inglés, desde donde han precisado que sólo compran productos 
pesqueros "en los puntos fijados para su venta mayorista que cuenten con los permisos otorgados por las 
administraciones públicas competentes, nacional y comunitaria". 
 
Han insistido en que no se ofertan en sus establecimientos "especies no autorizadas; pescados 
procedentes de puertos, lonjas o puntos no legalmente habilitados; así como especímenes de dimensiones 
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no autorizadas". 
 
El informe de Greenpeace asegura que aprecia "por primera vez" avances en la preocupación de la 
distribución respecto al estado de los océanos, aunque ninguna de las cadenas analizadas supera los 
criterios de sostenibilidad de la organización ecologista en la comercialización de los productos pesqueros.  
 
Fuente: Efeagro  
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La Agencia de Pesca y la representación de la 
CE eligen Vigo para celebrar el Día de Europa  
El velero-taller "Traité de Rome" recala en la ciudad en su ruta por los principales puertos españoles 

 

REDACCIÓN - VIGO La ciudad de Vigo acoge hoy los actos del Día de Europa que celebran la Agencia 
Comunitaria de Control de la Pesca (ACCP) –con sede en la ciudad olívica– y la representación de la Comisión
Europea en España, en el marco del de la Presidencia Española del Consejo de la UE.  
El programa de celebraciones se inicia con una visita al velero "Traité de Rome" seguido de un acto 
institucional en la sede de la ACCP. Además, se organizarán paseos por la Ría a bordo del velero para 
autoridades y estudiantes y se ofrecerá información a los ciudadanos sobre la Unión Europea y la ACCP a 
disposición del público en el muelle de A Laxe. 
Al acto institucional asistirán la ministra de Medio Marino, Elena Espinosa; la Conselleira do Mar, Rosa 
Quintana; el director de la representación de la Comisión Europea en España, Francisco Fonseca Morillo, y el 
director de la Agencia Comunitaria de Control de la Pesca, Harm Koster.  
Vigo se suma así, por segundo año, a la organización de actividades en diferentes ciudades de la Unión 
Europea en conmemoración del 9 de mayo de 1950, día en que Robert Schuman presentó su propuesta para 
la creación de una Europa organizada, requisito fundamental para la paz duradera en todo el continente, es 
decir, el inicio de la UE. 
Uno de los alicientes de la celebración comunitaria en Vigo es la presencia del "Traité de Rome" que, tras 
haber sido utilizado como velero-taller para jóvenes de toda Europa navegando por todo el mundo, realiza un 
recorrido por los más emblemáticos puertos españoles con motivo de la presidencia española de la UE en este
primer semestre del año. 
Durante su visita al barco, las autorida firmarán en el libro de oro del buque, inaugurado en Bruselas por Javier 
Solana, en marzo de 2007 y que ya contiene las firmas de comisarios comuniatrios, ministros y otras 
autoridades europeas, junto con las de destacados navegantes. 
Con estas actividades, tanto la Representación de la Comisión Europea en España como la ACCP pretenden 
acercar Europa a su realidad local y ofrecer "una plataforma para las instituciones europeas para promover el 
proyecto europeo y destacar su importancia para la ciudadanía en Vigo y Galicia". 
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Ministros definen prioridades para reformar la política 
pesquera  

UNIÓN EUROPEA 
Monday, May 10, 2010, 11:50 (GMT + 9)  

Los ministros de Pesca de la Unión Europea (UE) iniciaron la identificación de opciones 
políticas para la futura Política Pesquera Común (PPC), informó la Presidencia española del 
bloque europeo. 

Tras la reunión informal realizada la semana pasada en Vigo, la titular del Ministerio de 
Medio Ambiente y Medio Rural y Marino (MARM) de España, Elena Espinosa, manifestó que 
los ministros y los representantes de la Comisión Europea (CE) y del Parlamento europeo 
identificaron “una serie de prioridades donde hay prácticamente unanimidad” ante la 
reforma de la PPC actual, en vigencia desde 2003. 

Espinosa destacó varios aspectos que es necesario considerar: 

Diferenciación entre la pesca artesanal y la pesca industrial;  
Creación de un fondo específico para la pesca de pequeña escala, donde se incluyan 
medidas de carácter ambiental, tecnológico y comercial, sin olvidar la dimensión 
social;  
Seguir profundizando en otras opciones para las pesquerías de carácter mixto, 
teniendo en consideración que el actual régimen de totales admisibles de captura 
(TAC) y cuotas no es el único modelo de gestión;  
Evitar los descartes y buscar fórmulas para minimizar su impacto;  
Abordar las decisiones de abajo hacia arriba e ir hacia una gobernanza de la política 
común muchos más simplificada;  
Seguir perfeccionando el aprovisionamiento de la organización común de mercados 
en el sector de los productos de la pesca para que sea también un instrumento de 
ayuda a países terceros;  
Un papel mucho más activo de las organizaciones regionales de pesca, 
principalmente en los mares que están menos vigilados.  

Para la ministra española, es importante que la CE disponga de diferentes opiniones e ideas 
para poder elaborar un documento de carácter político que permita iniciar formalmente el 
debate en el Consejo de Ministros de Pesca que se celebrará en Luxemburgo el 29 de junio. 

Según la comisaria europea de Pesca, Maria Damanaki, la revisión de la PPC ingresó en una 
etapa clave. 

Bruselas espera que en 2011 disponga de una propuesta legislativa de reforma, para que la 
nueva política pueda entrar en vigencia en 2013. 

"Hemos finalizado el proceso de consultas y ahora tenemos que empezar a tomar 
decisiones”, sostuvo la comisaria. 

"Necesitamos un sector viable y sostenible y vamos a seguir un enfoque basado en el largo 
plazo” a la hora de plantear la propuesta, concluyó. 

Noticia relacionada:  

- La UE espera completar la reforma pesquera a fines de 2011 

Por Analia Murias 
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FAO: Se necesitan 40 millones de toneladas 
adicionales de productos del mar para 
mantener al 2030 el consumo per cápita actual 
 
El oficial de pesca de la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la 
Alimentación (FAO), Audun Lem, sostuvo que la acuicultura es el sector alimenticio 
de mayor crecimiento a nivel mundial, al que se le atribuye cerca del 50% del 
pescado que se comercializa en la actualidad. Además, dijo que a raíz de las 
estimaciones que auguran el aumento de la población, se necesitarán unos 40 
millones de t adicionales de productos del mar al 2030 para mantener los actuales 
niveles de consumo per cápita.  

El representante realizó estas declaraciones en el marco de un seminario sobre el 
abastecimiento de productos pesqueros y acuícolas a la Unión Europea (EU), 
organizado por la Comisión Europea en Madrid (España). 

Lem añadió que muchos países han reforzado las exportaciones acuícolas guiados por 
los beneficios económicos que esta actividad les ha generado a través del tiempo. Sin 
embargo, condicionó el desarrollo de una acuicultura sustentable a largo plazo a la 
necesidad de que ésta sea implementada incluyendo criterios económicos, sociales y 
medioambientales. 

En cuanto a la comercialización de productos del mar, Audun Lem estimó una 
tendencia positiva en el 2010, tras la caída de un 8,8% registrada en el 2009 
respecto del año anterior, cifra que pasó US$ 108 billones (2008), a US$ 98 billones 
(2009). 

Proyectó además que los tres grandes importadores de productos marinos (Japón, 
Estados Unidos y la UE) registrarían una leve disminución durante este año. Sin 
embargo, dijo que la UE aumentará a largo plazo su dependencia de las 
importaciones, especialmente de catfish de Vietnam, mejillones de Chile, y 
salmónidos de Noruega y Chile.  

En tanto, China, Vietnam y Rusia aumentarán su participación como productores y 
procesadores de productos del mar. También puso especial énfasis en India, país que 
a juicio de Lem podría convertirse en un actor relevante en la actividad acuícola 
mundial. 

Precios 

Finalmente, el oficial de la FAO proyectó que los precios de los productos del mar 
aumentarán, especialmente en cuanto a los peces,  debido a la mayor demanda (por 
el aumento de la población y por el leve crecimiento registrado en el consumo per 
cápita); el menor abastecimiento y por factores externos, como el climático, 
enfermedades, entre otros.  
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El vertido en el golfo de México erosiona la 
convivencia entre los pescadores y la actividad 
petrolera  

• Barcos pesqueros y militares se unen para colocar barreras en la costa amenazada por el crudo 

EDWIN WINKELS 

El paisaje sorprende por el contraste. En medio de los 
impresionantes humedales del delta del Misisipí emergen 
entre el verde y el azul, por encima de los restos pelados 
de árboles cercenados por los huracanes, las chimeneas y 
las torres de las refinerías petroleras. La imagen retrata el 
difícil equilibrio entre naturaleza y tecnología que explotó 
hace dos semanas en la plataforma Deepwater Horizon en 
el golfo de México, a solo 80 kilómetros de esta costa de 
Luisiana tan frágil y llena de vida submarina. «En los 
últimos 20 años hemos aprendido a convivir con esta 
industria. Sabes que puede ser un riesgo, pero no te 
das cuenta hasta que pasa algo así». 
José Israel Leiva es un mexicano que lleva 20 años 
viviendo del cultivo del ostrón en la Bahía Negra, una zona 
que tiene la amenazante mancha de crudo a unas pocas 
millas. Una región también en la que muchos pescadores –

otro equilibrio curioso– trabajan para las compañías petroleras al ejercer con sus barcos de 
proveedores de plataformas como la afectada de BP. 
La buena noticia de estos días es que el viento sopla hacia el sur y aleja el vertido un poco de la 
costa, aunque el derrame acecha ahora a la parte occidental del delta del Misisipí; la mala es que los 
ingenieros de BP no han logrado tapar con una caja colosal la principal fuga en el fondo del mar. 
Proteger a los pelícanos 
Por cuarto día consecutivo, Leiva se ha presentado a las siete de la mañana en el pequeño puerto 
de Shell Beach, a 50 kilómetros de Nueva Orleans, junto a decenas de pescadores. Se pasarán todo 
el día colocando barreras flotantes alrededor de la costa y de las islas, lugares de cría de los 
famosos pelícanos marrones. «Ayer coloqué hasta 5.000 pies [unos 1.500 metros] de barreras. Es 
lo único que podemos hacer para defender nuestra tierra y nuestro mar», dice Leiva. De 
momento, solo se han encontrado seis pelícanos manchados de crudo, dos de ellos muertos. 
El sábado llegaron las primeras manchas a una playa accesible a la gente, el Dauphin Island de 
Alabama. Varias personas se mancharon al pisar pequeñas bolas de alquitrán. Mientras, en la isla se 
han colocado un tipo de barreras curiosas, llenas de pelo humano y animal. Una oenegé, Matter of 
Trust, está recibiendo toneladas de pelo de peluquerías de todo el elpaís para llenar medias de 
nailon; son un método probado para absorber el petróleo que llega a las playas. 
Mientras, las autoridades buscan cómo afrontar los largos meses que puede durar el vertido. Para el 
gobernador de Luisiana, Bobby Jindal, la mejor solución sería dragar arena del mar y construir 
pequeños diques en las islas y costas amenazadas, «que servirían de paso para evitar que las 
olas con petróleo cubran la tierra en la temporada de huracanes». 

Instrucciones Varios pescadores, antes de salir a 
colocar barreras. Foto: EDWIN WINKELS  

Examen Un técnico recoge muestras de agua en Shell 
Beach para evaluar el alcance del vertido. Foto: edwin 
winkels  
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Zona catastrófica 
Ahora, con aguas calmas y calurosas, es la temporada de la gamba, pero esta ya se ha dado 
oficialmente por finalizada en el delta del Misisipí, sin que ni siquiera se haya podido pescar algo 
desde su apertura el 1 de mayo. «Estudiamos pedir que sea declarada zona catastrófica para 
así poder ayudar a los pescadores y la industria paralela», dice Roy Crabtree, el responsable 
regional de pesca de la Administración Nacional Oceánica y Atmosférica. Crabtree resalta el impacto 
ahora que se ha ampliado la zona de prohibición de pesca: en el 2008, en esta parte del golfo de 
México se capturaron 455 millones de kilos de pescado y marisco y además se organizaron 24 
millones de excursiones para pescadores aficionados. 
El sargento Giroin de la Guardia Nacional de Marrero (Luisiana) es uno de esos aficionados. Ahora 
ha llegado con su batallón, y con otro de la Armada, a Shell Beach, para ayudar a los pescadores. 
«Hemos colocado un pontón para que los barcos puedan amarrar y cargar las barreras 
flotantes, ya que el propio puerto se ha quedado pequeño». Dice que ellos son «solo un 
pequeño eslabón» en el gigantesco engranaje que se ha puesto en marcha para frenar la marea 
negra. 
Graig Taffaro, el presidente de la parroquia de Saint Bernard, donde se encuentra Shell Beach, se 
presenta a menudo en el puerto para presenciar los trabajos y, como muchos, recuerda que acaban 
de recuperarse del huracán Katrina. «Tenemos experiencia. Haber salido de tiempos oscuros 
nos permite disfrutar aún más de la luz. Esta batalla también la ganaremos. Dicen que lo que 
no nos mata, nos hace más fuertes».  
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Coyuntura internacional favorece al langostino tailandés  

TAILANDIA  
Monday, May 10, 2010, 08:30 (GMT + 9)  

Pronostican que las exportaciones de langostino tailandés podrían aumentar al menos un 
8% este año debido al brote de necrosis muscular infecciosa en las granjas langostineras de 
Indonesia y Brasil y a las menores capturas de langostino silvestre en Estados Unidos por el 
impacto del derrame de petróleo en el golfo de México. 

El presidente de la Asociación Tailandesa de Alimentos Congelados (TFFA) Panisuan 
Jamnarnwej, dijo que ya recibieron más pedidos de compra de langostino congelado en el 
primer trimestre, lo que sugiere que las exportaciones de este año podrían dispararse. 

En el primer trimestre, Tailandia exportó langostino congelado por USD 587 millones, un 
34% más que durante el mismo período de 2009. 

El virus de la necrosis provocó un desastre en las granjas langostineras indonesias y se 
espera la producción de langostino, que se estima en unas  250.000 toneladas anuales, 
caiga entre un 20% a 30%. Como alrededor del 60% de la producción se destina a la 
exportación, se prevé que éstas disminuirán, informó el diario Bangkok Post. 

Brasil exporta unas 50.000 toneladas de langostino cultivado por año y está atravesando el 
mismo problema que Indonesia. 

Panisuan espera que las exportaciones a Estados Unidos aumenten ahora que las 
autoridades de ese país prohibieron que los pescadores de Louisiana capturar langostino por 
la marea negra que acecha la costa del estado. 

Tailandia lideró el año pasado las exportaciones de productos de langostino a Estados 
Unidos, con 176.870 toneladas, en comparación con las 90.000 toneladas que exportó 
Indonesia. 

Se estima que la producción de langostino cultivado tailandés llegue a 570.000-580.000 
toneladas este año, superando las 540.000 toneladas registradas en 2009. Las 
exportaciones podrían alcanzar las 350.000 toneladas, un aumento del 8%, con un valor de 
THB 70.000-80.000 millones (USD 2.200-2.500 millones). 

Pero a la industria todavía le preocupa el fortalecimiento de la moneda tailandesa, porque 
reducirá la competitividad de sus exportaciones y afectará los ingresos de los productores, 
observó Panisuan. 

El sector insta al Gobierno a controlar de cerca los progresos de China, dado que ese país 
intenta convertir a Shanghai en un centro global para el comercio de productos pesqueros. 

“La Asociación de Naciones del Sudeste Asiático (Asean) y China firmaron un acuerdo de 
libre comercio este año, por lo tanto instamos a las autoridades tailandesas y al sector 
privado a desarrollar estrategias para expandir nuestras exportaciones a China. El centro 
comercial de productos acuáticos de Shanghai podría ofrecer una oportunidad nueva”, 
concluyó. 

Noticia relacionada: 

- Amplían veda de langostino por derrame de petróleo  
- Menor oferta podría favorecer al langostino tailandés 

Por Natalia Real 
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Gente Tendencias Tecnología Canal Si La Guía TV Hoy mujer XLSemanal 

PORTADA GALICIA DEPORTES SOCIEDAD DINERO ESPAÑA MUNDO OPINIÓN PARTICIPA BLOGS OCIO Y CULTURA S

GASTRONOMÍA 

Galicia produce todas las algas para 
alimentación de España  
Un estudio realizado en la comunidad acredita que su consumo reduce el 
nivel de azúcar en la sangre 

Alfonso Andrade 4/5/2010  

Galicia se está convirtiendo en una potencia en el mundo de las algas, liderado 
históricamente por Japón. Su consumo en España era testimonial hace un par 
de décadas, pero hoy han conquistado restaurantes de lujo y palés de 
supermercados gracias a la actividad de tres empresas gallegas que son las 
únicas que producen algas para alimentación en todo el país. La materia prima 
está en Galicia, pero también la explotación comercial y la investigación 
científica y organoléptica, en la que se implican los mejores restaurantes del 
mundo.

Kombu de azúcar, nori, wakame, espagueti de mar... son nombres que 
empiezan a sonar al común de los mortales gracias a proyectos como Algas 
marinas alimentarias de Galicia: prospección de especies, técnicas de 
procesado, aplicaciones culinarias y propiedades nutricionales, 
impulsado por Porto-Muiños. Un plan que involucra a científicos, productores y 
cocineros.

El proceso del alga gallega se inicia con los estudios de biología y catalogación 
de especies del grupo de investigación Biocost, de la Universidade da Coruña. 
«En Galicia hay unas 600 algas, de las que unas cien son comercializables. 
Aproximadamente 25 tienen utilidad clara en gastronomía y, de ellas, una 
docena está comercializándose, mientras las demás se hallan en pruebas», 
explican Javier Cremades e Ignacio Bárbara, responsables de Biocost. Gracias a
este trabajo de desbroce «se ha desarrollado un sector adormecido con un gran
futuro por delante». Según los datos de la Consellería de Pesca, la venta de 

Valoración       (3 votos)  
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alga en Galicia pasó de 49.000 kilos en el 2006 a 82.000 en el 2008, y la 
tendencia es que siga creciendo.

Análisis en ratas

El siguiente proceso al que se somete el alga gallega es el de las pruebas 
nutricionales en ratas que realiza la unidad de Fisioloxía de la Facultade de 
Farmacia en la Universidade de Santiago. El 10% del pienso que se les da a los 
roedores se sustituye por alga roja (nori), parda (wakame) y verde (lechuga de
mar). Y pronto empezarán las pruebas con códium.

Cristina Taboada, responsable del equipo junto a Isabel Míguez, explica los 
primeros resultados, pendientes aún de refrendo en humanos: «Los estudios en
sangre demuestran que las algas bajan el colesterol y que producen inhibición 
en las enzimas necesarias para absorber azúcares simples, los que suben la 
glucosa en la sangre».

De esta investigación de la universidad compostelana puede inferirse «un 
efecto positivo del consumo de algas, no solo para los diabéticos, sino para la 
gente en general».

Mugaritz

Una vez terminadas las pruebas científicas, es el turno de las de cocina. Las 
algas seleccionadas por sus cualidades nutricionales se remiten a los 
principales talleres gastronómicos de España. En concreto, Oriol Castro y 
Eduard Xatruch, del equipo de investigación del taller de El Bulli, o,Andoni 
Aduriz, Dani Lasa y Javier Vergara, del restaurante Mugaritz, se encargan de 
esta tarea. Estos dos locales poseen tres estrellas Michelin . Son restaurantes 
de primer nivel que, además, han incorporado a sus cartas las algas que les 
sirven en fresco desde Galicia.

A ellos corresponden las pruebas organolépticas y los maridajes en la cocina. 
«Con estos profesionales de la gastronomía hemos aprendido a manejar los 
vegetales del mar y a conocer las enormes posibilidades de cada uno», explica 
Antonio Muiños, responsable de Porto-Muiños, la firma que cofinancia con la 
Xunta este complejo proyecto en el que han colaborado también los centros 
tecnológicos de Anfac-Cecopesca y Azti-Tecnalia.

Muchas de las algas que hoy se comercializan en España han seguido este 
itinerario. «Ahora, el gran reto -sugiere el biólogo Javier Cremades- es una 
mayor divulgación de estos productos, porque a pesar del avance enorme que 
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han tenido, la gente de la calle todavía no sabe cómo usarlas». Para revertir 
esa tendencia y dentro también de este amplio proyecto, se prepara la edición 
de un libro con las principales especies y las recetas de grandes cocineros, sin 
fecha aún de publicación.
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